
 

 

Утверждаю: 
Руководитель Экспертного совета 

«Адалдык Аланы» МИИР РК 

 

 

 

_________________Б.С. Касымов 

 

 

Протокол №1   
Заседания Экспертного совета «Адалдык Аланы» МИИР РК. 

                                 

Проведен путем: zoom - конференция; 

Время проведения заседания: 18.01.2022 г. 15-00 ч. 

Модератор: Касымов Б.С. 

Присутствовали: 

 

№ ФИО Организация 

1 Абишев Абдуллах 

Ануарбекович  

Секретарь Экспертного совета «Адалдык Аланы» МИИР 

РК. Секретарь Комиссии  

2 Абдугапаров Марлен Исполнительный директор ТОО «Жанель  и К» 

3 Андреев Владимир 

Ильич 

Генеральный директор ТОО «НТП Kazecotech» 

4 Беркалиев 

Марат Бахытжанович 

Президент объединения юридических лиц 

«Автомобильный конвент Казахстана» 

5 Бисмильдин 

Хабибулла Букеевич 

Член регионального совета национальной палаты 

предпринимателей «Атамекен-Караганды» 

6 Быков Владимир 

Анатольевич 

Рук. СМГ по городу Темиртау, президент Ассоциации 

содействия развития предпринимательства в РК 

7 Жагпаров Жаслан 

Базарбекович 

Исполнительный директор по вопросам морского и 

речного транспорта ОЮЛ «KAZLOGISTICS»  

8 Исингарина Жанна 

Сериковна 

Генеральный директор товарищества с ограниченной 

ответственностью «TLK Media» 

9 Карбаев Темиржан 

Бахытович 

Директор «Центр технических Проектов» 

10 Касымов Болат 

Серикжанович 

Руководитель Проектного офиса «Адалдық Алаңы» при 

МИИР РК 

11 Лакисов Валерий 

Витальевич 

Заместитель председателя президиум РОЮЛ «Союз 

строителей Казахстана» 



12 Масягин Данил 

Геннадьевич 

Президент ОЮЛ «Ассоциация инженеров - взрывников 

Казахстана» 

13 Мизанбеков Даур 

Аманкулулы 

Рук.Секции «Строительство и ЖКХ», исп. директор 

ТОО «НТЦ «Жана Су» 

14 Мухтыбаев Серик 

Хамитович 

Рук. секции «Гражданская авиация», Президент ОЮЛ 

«Национальные предприятия Казахстана» 

15 Рахматуллина Фарида  

Кадыровна 

Директор производственного предприятия «Корунд» 

16 Сабиров Имин 

Абдувалиевич 

Зам.председателя Комитета государственного 

оборонного заказа МИИР РК 

17 Самойлова Елена 

Валерьевна 

Главный инженер  проектно-изыскательского института 

ТОО «Казахский Промтранспроект»  

18  Серкпаев Мухтар 

Омирсерикович 

Рук. Секции «Оборонная промышленность», Президент 

республиканского общественного объединения 

«Академия военных наук» 

 

Повестка заседания: 

1. Отчет о проделанной работе секций (рабочих групп) Экспертного Совета 

за 2021г.; 

2. Обсуждение планов работ на 2022 год. 

 

Выступили: 

1.  Касымов Б.С. - Проинформировал участников об основных направлениях 

деятельности ЭС согласно Положения: 

-  подготовка предложений по оптимизации работы структур Министерства и 

его подведомственных организаций; 

- работа по подготовке предложений по усовершенствованию НПА, в части 

противодействия коррупции; 

- работа с обращениями юридических и физических лиц.  

Отметил, что объем поступающих обращений в Экспертный совет 

растет (более 70 обращений). Эксперты ограничены в качественном 

рассмотрении обращений. Руководство Министерства и Антикоррупционной 

службы не поддержали вопрос финансирования деятельности Экспертного 

совета. В связи с этим было создано ОЮЛ «Республиканский центр 

содействия Адалдык Аланы», уставными задачами которого является 

оказание содействия проектным офисам «Адалдык Аланы». Предложил 

передать обращения, по которым работа фактически не ведется, в ОЮЛ 

«Республиканский центр содействия Адалдык Аланы» или в любую другую 

организацию, которая изъявит желание заниматься рассмотрением данных 

обращений. 

- Предложил руководителям секций ЭС в недельный срок до 24:00 часов 25 

января 2022 г организовать сбор заявлений (с приложением Резюме) от 

действующих экспертов желающих продолжить работу в ЭС в 2022 г.  



- Предложил временно приостанавливать работу тех Секций, в которых 

отсутствует Руководитель, до избрания Руководителя Секции.  

2. Мизанбеков Д.А. - Проинформировал, что прошлый год показал, что никто 

из экспертов Секции «Строительство и ЖКХ» по обращениям не касающиеся 

их, бесплатно работать не хочет. Однако возможность оплаты работы 

экспертов в рамках ЭС руководство Антикоррупционной службы не 

согласовало. Поэтому предложил прекратить работу Экспертного совета с 

обращениями. Чтобы не было дискредитации Экспертного совета, так как 

обратившиеся граждане и предприятия надеются на помощь, а помочь можно 

только малому количеству обратившихся. Так как никто из экспертов не хочет 

тратить свое личное время на рассмотрение чужих проблем.   

3. Серкпаев М.О. - Касательно вопросов гос. оборон. заказа отметил, что есть 

закрытые вопросы, которые рассматривают только эксперты с допуском. 

Подготовит актуализированный список секции «Оборонная 

промышленность». Часть Экспертов секции Оборонная промышленность 

будут работать бесплатно, другие по форме ОЮЛ «Республиканский центр 

содействия Адалдык Аланы» или в любую другую организацию. 

4. Лакисов В.В. - Отметил, что без финансирования Секция работа с 

обращениями фактически не ведется. Поддержал предложение передать 

обращения в ОЮЛ «Республиканский центр содействия Адалдык Аланы» или 

в любую другую организацию. Вопросы, касающиеся системного характера 

можно оставить за Экспертным советом.  

5. Исингарина Ж.С.  - Законотворчество – основа всех обращений. Отметила 

про рекомендательный характер Экспертного совета, а также про 

дублирование. Касательно вопроса финансирования, предложила обратиться 

во вновь созданный Фонд «Народу Казахстана». Провести онлайн-совещание 

(круглый стол) с Экспертными советами других Министерств для обмена 

опытом, а также выработать совместное обращение по поводу 

финансирования, в новый Фонд. Также предложила разделить экспертов по 

проектам.  

6.  Касымов Б.С. - отметил, что мы являемся проектным офисом, созданным 

приказом Министра,  в отличие от ассоциаций, где эксперты собираются на 

общественной площадке.  Касательно работы с экспертизой НПА и 

отдельными ключевыми направлениями в отраслях, подведомственных  

МИИР, эксперты будут продолжать работать на общественных началах.      

7. Мизанбеков Д.А. – выразил личное мнение, что целью Экспертного совета 

является подготовка профессиональных экспертных заключений по сложным 

отраслевым проблемам, в целях оказания поддержки работе МИИР. Привел 

пример экспертного заключения по проблеме ТБО г. Семей, где специальная 

Комиссия Экспертного совета разобралась в проблеме и дала рекомендации 

для исправления ситуации различным госорганам. 

8. Исингарина Ж.С. - отметила, что эксперты делают профессиональное 

заключение.  А как про результат? Организационная структура - создание 

постоянного действующего адм. офиса, структурирующий и обрабатывающий 

обращения, оформляющий решения, а эксперты - это список экспертов, 



которых привлекают к конкретным вопросам. Решения о принятии в работу 

какого-либо вопроса и распределение экспертов - общее собрание раз в 

квартал.   

9.  Сабиров И.А. - отметил про активность Экспертного совета. Предложил в 

начале года заложить деньги на финансирование экспертов. Иногда некоторые 

эксперты заходили со своими интересами, которых не должно быть.  

10. Масягин Д.Г. - отметил про конфликт интересов в проектном офисе. 

Поддержал идею проведения совместного совещания с проектными офисами 

«Адалдык Аланы» других министерств. Заключение экспертов Адалдык 

Аланы не должно приравниваться к судебным заключениям.  

11. Касымов Б.С. - предложил Масягину Д. Г. организовать совещание с 

проектными офисами «Адалдык Аланы» других министерств.  

12. Мизанбеков Д.А. – указал, что не знает об Экспертных советах в других 

министерствах.  

13.  Беркалиев М.Б. - проинформировал о создании Комиссии по автобусам 

в г.  Шымкент и Тараз. Отметил проблемы финансирования поездки членов 

Комиссии. Предложил провести отдельное совещание.  

14.  Касымов Б.С. - отметил про механизм создания Комиссии.  Агентство по 

противодействию коррупции не одобрило финансирования работы членов   

Экспертного совета и порекомендовало использовать механизмы платного 

представительства в рамках Административного процедурно-

процессуального Кодекса РК.  Для этого и было создано ОЮЛ 

«Республиканский центр содействия Адалдык Аланы», чтобы граждане и 

юридические лица могли обращаться туда для решения своих проблем на 

основе привлечения оплачиваемых представителей.  

15.  Мизанбеков Д.А. – предложил свою помощь в организации работы по 

рассмотрению проблемы автобусов г. Шымкент и Тараз через механизм ОЮЛ 

«Республиканский центр содействия Адалдык Аланы», если она не решается 

в рамках Экспертного совета.  

16.  Масягин Д.Г. - поднял вопрос легитимности ОЮЛ «Республиканский 

центр содействия Адалдык Аланы».  

17. Мизанбеков Д.А. - заметил, что ОЮЛ «Республиканский центр 

содействия Адалдык Аланы» никаким статусом не обладает и может стать 

авторитетной общественной площадкой только в том случае, если сможет 

оказывать реальную помощь обратившимся в решении их проблем. Отметил, 

что чем больше будет таких общественных организаций, которые будут 

квалифицированно защищать интересы граждан и бизнеса, тем лучше будет 

для всех.   Тогда граждане и бизнесмены будут иметь возможность выбора. 

18.  Касымов Б.С. - предложил Беркалиеву М.Б. выдвинуть свою кандидатуру 

на должность Руководителя секции.  

19.  Мизанбеков Д.А. – предложил все обращения, которые поступили, и 

будут поступать на Экспертный совет, размещать на сайте Экспертного 

совета. Если есть эксперт, желающий взять на работу это обращение, то 

назначать его ответственным по данному обращению приказом руководителя 

Экспертного совета с возложением персональной ответственности по срокам 



и качеству рассмотрения. Если в течение 10 рабочих дней никто из экспертов 

не изъявил такое желание, то отправлять обратно обратившемуся лицу с 

отказом в рассмотрении, в связи с отсутствием экспертов желающих 

заниматься этим обращением на общественных началах.   

20.  Серкпаев М.О. – предложил не рассмотренные обращения направлять в 

Антикоррупционную службу.  

21. Мизанбеков Д.А. – выразил мнение, что тогда Экспертный совет 

превратится в почтовую контору, которая вместо того, чтобы рассматривать 

обращения и помогать людям, будет заниматься пересылкой обращений, как 

и большинство других организаций. Это приведет в итоге к дискредитации 

Экспертного совета.   

22.  Быков В.А. - отметил, что когда письмо придет от Экспертного совета, 

оно будет рассматриваться совершенно по-другому, чем от другой компании.  

23. Мизанбеков Д.А. – за время работы Экспертного совета в Секцию 

«Строительство ЖКХ» поступило более 60 обращений. Большинство из них 

лежат месяцами без движения, так как никто ими не занимается. Поэтому как 

показывает реальный опыт, большинству обратившихся помочь фактически 

нет возможности. Поэтому не надо внушать людям ложные надежды по 

решению их проблем в Экспертном совете.  

24.  Быков В.А. - обращения, которые не найдут экспертов, должны быть 

направлены в соответствующие органы.   

25. Мизанбеков Д.А. – предложил провести ревизию всех созданных в 

Экспертном совете комиссий и рабочих групп и закрыть те из них, которые не 

работают длительное время. Оставшимся назначить четкие сроки для 

регулярной отчетности о своей работе.  

26. Касымов Б.С. – закрыл заседание 

 

Решили: 

1) Организовать сбор заявлений и резюме от экспертов Секций (и других 

лиц, готовых войти в состав Экспертного совета), желающих продолжить  

работу в Экспертном совете в 2022 г и подать актуализированный список 

Секции руководителю Экспертного совета до 25.01.2022 г включительно. 

Ответственные – руководители Секций;  
2) Подготовить и подать сводный актуализированный список Экспертного 

совета с приложением всех полученных заявлений и резюме на утверждение 

новому министру в срок до 31.01.2022 г. Ответственный – Касымов Б.С.; 

3)  После утверждения приказом министра актуализированного состава 

Экспертного совета, провести перевыборы руководителей Секций. Работу тех 

Секций, где руководитель не будет выбран, временно приостанавливать, до 

избрания Руководителя Секции. Ответственный – Касымов Б.С.; 

4)  Подготовить обращение в фонд «Народу Казахстана» по поводу 

возможности финансирования деятельности Экспертного совета. 

Ответственная - Исингарина Ж.С. (по согласованию); 



5)   Подготовить и провести онлайн-совещание (круглый стол) с проектными 

офисами «Адалдык Аланы» других Министерств и ведомств, для обмена 

опытом. Ответственный - Масягин Д.Г. (по согласованию); 

6)   Подготовить проект алгоритма реагирования госорганами, в том числе 

подразделениями МИИР, на экспертные заключения Экспертного совета. 

Ответственный – Мизанбеков Д.А. (по согласованию); 
7)   Все обращения, поступившие ранее и поступающие в будущем в 

Экспертный совет, размещать на сайте Экспертного совета. Если есть 

желающий из состава Экспертного совета взять на работу конкретное 

обращение, подготовить для утверждения руководителем Экспертного совета 

приказ о назначении его ответственным исполнителем по данному 

обращению, с возложением персональной ответственности за сроки и качество 

рассмотрения. Если в течение 10 рабочих дней никто из экспертов не изъявил 

желание взять обращение в работу, то это обращение направляется обратно 

обратившемуся лицу, с отказом в рассмотрении в связи с отсутствием 

экспертов, желающих заниматься этим вопросом. Ответственный – 

Касымов Б.С.; 
8)  Провести ревизию работы всех ранее созданных рабочих групп и комиссий 

Экспертного совета, и закрыть те из них, которые длительное время 

фактически не работают. Ответственный - Касымов Б.С.  


